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Вложения дающие отдачу: жизнь после Чернобыля
 

И спустя четверть века после 
чернобыльской катастрофы тема минимизации 
ее последствий остается актуальной. 
Значительные средства выделяются на эти цели 
в нашей стране в рамках государственной 
программы. К примеру, в 2011-м на выполнение 
мероприятий раздела "Капитальные вложения" 
на Гомельщине было запланировано 268 млрд 
рублей, освоено 267, 7 млрд рублей. 
Инвестиции направлены в 13 наиболее 
пострадавших районов области, и в основном на 
развитие сельского хозяйства. 

Насколько "капитально вложены" 
средства, как реализованы мероприятия 
раздела госпрограммы в Ельском районе? 
Постоянная комиссия, областного Совета 
депутатов по проблемам преодоления 
последствий катастрофы на ЧАЭС и экологии 
под председательством Олега Ядренцева 
знакомилась с этим непосредственно в районе. 
Депутатов встретил председатель райисполкома 
Леонид Писаник. 

Раздел "Капитальные вложения" 
госпрограммы включает широкий спектр 
направлений и мероприятий по капитальному 
строи те лье те у. Это благоустройство, 
газификация, водоснабжение, жилищное 
строительство, развитие сельского хозяйства, 
строительство в социальной сфере. 

В КСУП "Скороднянский" члены комиссии 
побывали на современной ферме откорма КРС, 
построенной на чернобыльские деньги, В 
четырех добротных сараях содержится 789 
голов, в том числе и чистопородные лимузины. 
Как сказал директор предприятия Василий 
Косенко, к 2015 году планируют ежегодно 
сдавать государству по 264 тонны так 
называемого мраморного мяса. Пока вышли на 
69 тонн. 

Для работающих на ферме созданы 
отличные условия. В дом животновода, 
расположившемся по соседству, — комната 
приема пищи с новейшей бытовой техникой, 
комфортной мебелью. Уютно в красном уголке, 
есть где провести собрание, поздравить 
работников с юбилейной датой или другими 
памятными событиями. 

Один миллиард чернобыльских рублей 
вложен в агрогородке Скородное в 
реконструкцию больницы сестринского ухода с 
врачебной амбулаторией. В том, что это верное 
вложение средств, депутаты убедились при 
встрече с постояльцами: 17одиноких и одиноко 
проживающих стариков из окрестных сел 
зимуют здесь в тепле. А в амбулатории, 
рассчитанной на 40 посещений а смену, можно 
и анализы сдать, и пройти 
физиотерапевтические процедуры. 

На территории Скороднянского сельсовета 
проживает 2163 человека, в том числе 390 
детей, из них 14 в возрасте до года. Так что 
амбулатория востребована. 

В агрогородке Кочищи заметно 
выделяются новые домики, построенные в 
2011-м для специалистов КСУП "Ельское 
Полесье". Предприятие объединило три 
хозяйства, а потому тема закрепления кадров 
здесь актуальна. Как сказал директор Владимир 
Мэтуэко, заказана документация еще на три 
дома. 

В этом году в Кочищи должен прийти 
природный газ. Все иные блага для селян уже 
есть. Члены постоянной комиссии областного 
Совета депутатов побывали в капитально 
отремонтированных ФАПе, детском саду, где 
тепло, -светло и по-домашнему уютно. 

В агрогородке есть детская школа 
искусств, открывшаяся в перестроенном здании 
конторы хозяйства. Игре на баяне, трубе, 
цимбалах, скрипке обучаются 34 ученика. До 
Чего же здорово играет местный ансамбль 
народной музыки! Тамошний центр культуры и 
досуга капитально отремонтирован и также 
оправдывает свое предназначение. Здесь 
солидная библиотека, а также комфортные 
зрительный и танцевальный залы. 
Предоставляются платные услуги населению. 

В деревне Богутичи и в эти морозные дни 
идут работы на строительстве свинотоварной 
фермы на 10 тысяч голов. Начато оно в мае 2011 
-го, завершить рассчитывают за 17месяцеа. Это 
один из 6 объектов по программе 
продовольственной безопасности в области. 
Стройку курирует заместитель председателя 
облисполкома Владимир Надточаев. 
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Директор УКСа Ельского района Дмитрий 
Воронков в деталях ознакомил депутатов с 
проектом. Это будет полностью 
автоматизированная ферма с обслуживающим 
персоналом в 49 человек. Микроклимат и 
другие параметры будут контролироваться 
компьютером. 8 одном из свинарников уже 
смонтированы системы питания, 
навозоудаления, вентиляции. 

Ход реализации госпрограммы на 
Ельщине стал темой обсуждения на пленарном 
заседании комиссии с участием председателя 
районного Совета депутатов Сергея Матузко, 
заместителя председателя Ельского 
райисполкома Ивана Казака. Подчеркнута 
значимость дальнейшего строительства жилья 
на селе для закрепления кадров. Особняком 
стоит проблема с закреплением врачей, 
несмотря на то что жилищная проблема их 
решена. Некоторые молодые специалисты, 
отработав положенное, уезжают из района. В 
центральной районной больнице нет лорврача. 
Депутаты также высказывали озабоченность 
очисткой стоков строящейся в Богутичах 
свинотоварной фермы. Объемы их будут 
значительными. Как бы не навредить природе? 

Подводя итог Олег Ядренцев назвал 
работу по реализаций государственной 
программы в Ельском районе системной и 
пожелал дальнейших успехов. 

 
Т. ВИКТОРОВА 
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